



BIODATA PENULIS

Nama : Gusherwanti Panca Putri
NIM : 2048401011
Tempat, Tanggal Lahir : Bandar Lampung, 10 Agustus 2002
Agama : Islam
Jenis Kelamin : Perempuan
Alamat : Jl. Banten Perumahan Dinas Guru Umbul Kunci
NO.53, Kelurahan Keteguhan, Kecamatan Teluk
Betung Timur, Kota Bandar Lampung, Provinsi
Lampung, Indonesia

Riwayat pendidikan
SD (2009-2014) : SD Negeri 1 Kota Karang
SMP (2014-2017) : SMP Negeri 6 Bandar Lampung
SMA (2017-2020) : SMA Negeri 4 Bandar Lampung
DIII (2020-2023) : Politeknik Kesehatan Tanjungkarang Jurusan
Farmasi

LEMBAR PERSETUJUAN

Laporan Tugas Akhir

**Gambaran Dagsibu Obat Kortikosteroid di Kelurahan Keteguhan
Kecamatan Teluk Betung Timur Kota Bandar Lampung**

Penulis

Gusherwanti Panca Putri / NIM. 2048401011

Telah diperiksa dan disetujui oleh pembimbing Laporan Tugas Akhir
Program Diploma III Jurusan Farmasi Politeknik Kesehatan Tangkarang

Bandar Lampung, 13 Juli 2023

Tim Pembimbing Laporan Tugas Akhir

Pembimbing Utama

Isnenia, M.Sc., Apt.

NIP. 198601192012122001

Pembimbing Pendamping

dr. Dwi May Indriyani, M.Si.

NIP. 198105032010122002

LEMBAR PENGESAHAN

Laporan Tugas Akhir
**Gambaran Dagusibu Obat Kortikosteroid di Kelurahan Keteguhan
Kecamatan Teluk Betung Timur Kota Bandar Lampung**

Penulis
Gusherwanti Panca Putri / NIM. 2048401011

Diterima dan disahkan oleh Tim Penguji Laporan Tugas Akhir
Program Diploma III Jurusan Farmasi Politeknik Kesehatan Tanjungkarang



Anggota

dr. Dwi May Indriyani, M.Si.
NIP. 198105032010122002

Mengetahui
Ketua Jurusan Farmasi Politeknik Kesehatan Tanjungkarang



Dra. Pudji Rahayu, Apt., M.Kes.
NIP. 196502071991012001

LEMBAR PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Gusherwanti Panca Putri

Nim : 2048401011

Program Studi/Jurusan : D III/Farmasi

Menyatakan bahwa saya tidak melakukan kegiatan plagiat dalam penulisan Proposal Laporan Tugas Akhir yang berjudul:

“Gambaran Dagusibu Obat Kortikosteroid di Kelurahan Keteguhan Kecamatan Teluk Betung Timur Kota Bandar Lampung” Apabila suatu saat nanti terbukti saya melakukan tindakan plagiat, maka saya akan menerima sanksi yang telah ditetapkan.

Demikian surat pernyataan saya buat dengan sebenar-benarnya.

Bandar Lampung, 13 Juli 2023



Gusherwanti Panca Putri

Motto

“Allah SWT tidak akan membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya”.

(Q.S Al-Baqarah, 2: 286)

“Orang lain ga akan paham struggle dan masa sulitnya kita, yang mereka ingin tahu hanya bagian success storiesnya aja. Jadi berjuanglah untuk diri sendiri meskipun gak akan ada yang tepuk tangan. Kelak diri kita di masa depan akan sangat bangga dengan apa yang kita perjuangkan hari ini.

Tetap berjuang ya♥”.

“Kita boleh saja kecewa dengan apa yang telah terjadi, tetapi jangan pernah kehilangan harapan untuk masa depan yang lebih baik”

“Tidak ada kesuksesan tanpa kerja keras. Tidak ada keberhasilan tanpa kebersamaan. Tidak ada kemudahan tanpa Doa”

(Ridwan Kamil)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'alamin

Dengan penuh rasa syukur ku panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah melimpahkan berkat, rahmat, karunia, dan hidayah-nya, serta memberikan nikmat sehat, nikmat iman, dan nikmat kekuatan, sehingga dapat terselesaikannya laporan tugas akhir ini dan kupersembahkan untuk orang-orang terkasih.

Kepada diriku sendiri terima kasih sudah bertahan sejauh ini dan tidak pernah menyerah dalam situasi yang sangat tidak mudah untuk dilewati, Terima kasih sudah selalu kuat melalui masa-masa yang mungkin banyak sekali lika-liku yang telah dihadapi saat masa-masa berjuang yang sangat tidak mudah untuk dilalui. Terimakasih sudah selalu berusaha sabar untuk melewati halang rintangan ini walaupun hampir ingin menyerah. Terima kasih sudah melawan rasa takut dan rasa malas walaupun awalnya hampir frustrasi dan tidak sanggup untuk menjalani semuanya. Terima kasih sudah menyelesaikan ini semua sampai akhir. Kamu yang paling tau tentang dirimu. tetap berusaha jangan lupa berdoa, terus semangat dan terus menjadi orang yang sabar, kuat dalam menghadapi ujian ini.

Kepada kedua orang tuaku, ibu dan ayah yang aku sayangi dan aku cintai. Terima kasih atas semua doa yang telah engkau panjatkan sehingga aku bisa bertahan hingga akhir, untuk semua pengorbanan yang telah engkau berikan menjadi alasan utamaku untuk tidak menyerah. Terima kasih ibu yang sudah memberikan kesempatan aku untuk membahagiakan ibu. Terima kasih ibu yang sudah selalu memberikan motivasi, keinginan, dan selalu memberikan yang terbaik. Terima kasih ayah yang sudah selalu ada ketika aku dalam kesulitan, terima kasih sudah selalu memberikan yang terbaik, memberikan motivasi, mengajarkan bahwa proses tidak ada yang mudah. Terima kasih ayah yang sudah selalu sabar mengajarkan dalam penyusunan laporan tugas akhir ini. Laporan Tugas Akhir ini aku persembahkan untuk ayah dan ibu yang telah mengisi dunia aku dengan begitu banyak kebahagiaan, sehingga seumur hidup tidak cukup untuk menikmati semuanya. Terima kasih atas semua cinta yang telah ayah dan ibu berikan kepada aku. Segala perjuangan aku hingga titik ini aku persembahkan kepada dua orang paling berharga dalam hidup aku. Kalian semua adalah *support* sistem aku sehingga aku dapat menyelesaikan pendidikan ini.

Terima kasih kepada kakak-kakakku (unika, kak ratih, ces iwi, oca, mas harri, dan kak arif) serta para ponakanku (Dynno, Adyn, Day, Dyntan, Irhab, Akhtar) dan semua keluargaku yang ada di Jabung maupun di Wayabung terimakasih telah mendukung, mendoakan, serta selalu membantu proses kehidupanku sampai dengan sekarang. Semoga dengan selesainya pendidikan ini, ilmu yang aku dapatkan bisa bermanfaat dan berguna bagi semua orang terutama kepada keluargaku.

Kepada pembimbing utamaku Ibu Isnenia M.Sc.,Apt. dan dosen pembimbing kedua Ibu dr. Dwi May Indriyani, M.Si. serta Ibu Siti Julaiha, M.Farm.,Apt. sebagai dosen penguji utama Laporan Tugas Akhir aku terimakasih sudah mau mendidik, membimbing dan memberikan motivasi untuk aku dapat menyelesaikan pendidikan ini bu. Terimakasih banyak bu atas waktu dan tenaga yang telah ibu berikan yang mungkin tidak dapat kubalas satu persatu tetapi selalu kudoakan semoga ilmu yang telah ibu berikan menjadi amal jariyah dan selalu diberikan kesehatan. Terimakasih karena telah membimbing, memberikan saran, mengoreksi berbagai kesalahan terus-menerus tanpa lelah dan memberikan solusi sehingga laporan proposal tugas akhirku dapat terselesaikan dengan sangat baik.

Terima kasih kepada seluruh dosen yang telah memberikan ilmunya, yang telah mendidikku dengan sungguh-sungguh, tanpa ketulusan kalian aku tak akan bisa menyelesaikan proses perkuliahan dengan baik dan sampai dititik ini. Terimakasih kepada seluruh staff dan pihak terkait yang telah membantu administrasi dan fasilitas yang aku dapatkan selama aku berkuliah disini.

Kepada *my bestie salad squad* (muay, agoy, dinda, sopay, dan gege) terimakasih atas segala doa, dukungan, nasihat, motivasi serta waktu yang telah diberikan. Terimakasih telah menjadi pendengar segala keluh kesahku dan setia menemaniku selama masa SMA sampai sekarang, terimakasih sudah menerima kekuranganku selama 6 tahun ini. Terimakasih sudah selalu menghiburku saat keadaan lagi penat kuliah, terimakasih sudah mau menjadi teman gabutku semasa SMA.

Kepada *my best friend forever kedai.ulala* (Nitul, Lindul, Tupek, Roro, Asdil), terima kasih kalian yang selalu ada buat aku. Terima kasih sudah mau menjadi sahabat pertamaku di farmasi. Terima kasih sudah menjadi pendengar

terbaikku dalam keadaan apapun dan selalu memberikan nasehat terbaik. Terima kasih sudah menjadi orang terdepan yang membelaku. Terima kasih sudah mau menjadi teknisi pribadiku yang selalu aku repotkan dalam segala hal. Terima kasih untuk lina rumahmu yang selalu terbuka kapanpun aku datang dan juga asa serta nitul terimakasih sudah memberikan tumpangan serta tempat persinggahan sebentar saat panas teriknya matahari saat mau pulang kuliah. Terima kasih untuk tidak memilih pergi dan bertahan saat aku menjauh dan terjadi kesalahpahaman semuanya karena mood yang buruk. Terimakasih karena telah menjadi *support system* di perkuliahan, terimakasih sudah mau memberikan bantuan saat aku sedang berada di posisi terendah dan hamper menyerah, aku tidak tahu harus membalas kebaikan kalian dengan cara apa, jika membalas kebaikan kalian melalui ucapan saja mungkin tidak cukup, karena kebaikan kalian terlalu banyak aku dapatkan. Maafin aku jika belum bisa sempurna menjadi teman kalian, maafin aku Karen sudah selalu menyusahkan kalian. Terimakasih karena sudah mau menjadi teman sekaligus keluargaku di kampus. Kalian adalah pelangi di awan mendungku. Terimakasih sudah mau menggila bersamaku. Terimakasih untuk *my best friend forever*. Ternyata *People come and go* itu benar ada, setiap manusia ada masanya, semoga kita tidak pernah habis masanya, semoga kita kelak kalau sudah tidak bersama lagi, kalian harus tetap seperti sekarang ya, jangan berubah ya, pokoknya kalian harus tetap jadi sahabat yang gucher kenal meskipun jarak kita berjauhan, dan satu hal lagi yang kalian harus tau, aku akan selalu ada buat kalian, sesibuk apapun itu, kalau salah satu dari kalian butuh rumah untuk cerita, aku siap luangin waktu untuk kalian. Semoga kedepannya kita semua diberikan kelancaran dan dimudahkan langkahnya, dan semoga kita semua terus menjadi sahabat sampai tua nanti tidak hanya di perkuliahan saja. Aamiin.

Kepada teman-teman selama IPC KKN (sana, kak mala, kak diva, deca, desi, salwa, novita, osa, ichan si ketua ngeselin, salvia, devita, noer, nopitak, niul, mas deni, satrio, dan bela) terima kasih sudah memberikan kebahagiaan selama kkn, serta menghiburku selama 3 minggu pas kkn, terimakasih sudah mau menerima masukan saran aku saat kkn berlangsung. Kepada salvia dan devita terimakasih sudah memberikan motivasi, menghiburku saat aku sedang *down*, capek dengan keadaan yang hampir menyerah, terimakasih salvia sudah mau mengajari tentang

spss tanpa salvia mungkin laporan ini bisa terhambat, untuk devita terimakasih sudah selalu memberikan solusi disaat pikiran lagi berantakan, padahal kita baru kenal saat kkn bahkan beda kelompok dan langsung nyambung sekali, terimakasih juga salvia dan devita sudah mau mendengarkan keluh kesah saat kkn yang bahkan saat itu sampai nangis hanya karena perkataan orang yang bikin sakit hati. Terima kasih juga sudah menemani kebutanku kemana saja dan kapan saja tanpa mengeluh. Terimakasih sudah selalu mengajakku melakukan hal-hal baik, serta mengajarkan banyak pelajaran hidup. Terima kasih sudah mau selalu aku repotkan.

Kepada teman-teman seperjuangaku Farmasi'20 yang telah sama-sama berjuang untuk gelar Amd.,Farm, kalian menjadi warna terindah dalam hidupku, candaan yang tiada henti-hentinya akan menjadi suatu kenangan indah saat kita telah berpisah. Jangan menyerah, terus berjuang walaupun sulit, karena yakinlah semua akan indah pada waktunya. Terima kasih untuk canda, tawa, dan kebahagiaan selama 3 tahun ini dan terima kasih sudah selalu berusaha kompak. Terima kasih sudah memberikan banyak pelajaran hidup dan mengajarkan kedewasaan. Akhirnya 3 tahun ini kita bisa bertahan dan bisa menyelesaikan bersama-sama. *See you next time* saat reuni semoga kita bisa kumpul lengkap, Aamiinn.

Teruntuk kakak asuhku kak anisa indriani, terima kasih untuk nasehat dan ilmu yang diberikan selama ini. Untuk adik asuhku melsya dan alya, terima kasih untuk dukungan dan semangat yang diberikan. Semoga selalu dimudahkan jalannya, maafkan aku belum bisa menjadi kakak asuh yang banyak memberikan ilmu dan yang selalu ada untuk kalian. Semoga kalian dimudahkan segala langkahnya dan secepatnya juga bisa meraih cita-citanya.

Terakhir aku menyadari bahwa laporan tugas akhirku ini masih banyak sekali kekurangan, tetapi semoga penelitianku ini dapat menjadi referensi dan manfaat untuk kampus dan yang membacanya, Aamiinn.

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa atas segala berkat, anugerah serta kasih setia-Nya yang melimpah sehingga penulis dapat menyelesaikan Laporan Tugas Akhir yang berjudul “Gambaran Dagusibu Obat Kortikosteroid di Kelurahan Keteguhan Kecamatan Teluk Betung Timur Kota Bandar Lampung”.

Penyelesaian penulisan Laporan Tugas Akhir ini tidak terlepas dari bantuan dan bimbingan dari semua pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Ibu Dewi Purwaningsih, S.Si., M.Kes., selaku Direktur Politeknik Kesehatan Tanjungkarang.
2. Ibu Dra. Pudji Rahayu, M.Kes., Apt., selaku Ketua Jurusan Farmasi Politeknik Kesehatan Tanjungkarang yang telah memberikan arahan dan masukan untuk menyelesaikan Laporan Tugas Akhir ini.
3. Ibu Isnenia, M.Sc., Apt., selaku dosen pembimbing utama yang telah berkenan meluangkan waktu, tenaga, pikiran, dan kesabaran dalam membimbing serta memberikan arahan kepada penulis untuk menyelesaikan Laporan Tugas Akhir ini.
4. Ibu Siti Julaiha, M.Farm., Apt., selaku penguji utama yang telah berkenan meluangkan waktu, tenaga, pikiran, dan kesabaran dalam membimbing serta memberikan arahan kepada penulis untuk menyelesaikan Laporan Tugas Akhir ini.
5. Ibu dr. Dwi May Indriyani, M.Si., selaku dosen pembimbing pendamping yang telah berkenan meluangkan waktu, tenaga, pikiran, dan kesabaran dalam membimbing serta memberikan arahan kepada penulis untuk menyelesaikan Laporan Tugas Akhir ini.
6. Seluruh dosen dan staf Jurusan Farmasi Politeknik Kesehatan Tanjungkarang yang telah memberikan ilmu yang sangat bermanfaat selama penulis berada di bangku kuliah.
7. Seluruh rekan mahasiswa Jurusan Farmasi Politeknik Kesehatan Tanjungkarang dan semua pihak yang telah memberikan dukungan dan bantuan dalam penyusunan Laporan Tugas Akhir ini.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan Laporan Tugas Akhir ini masih terdapat banyak kelemahan serta kekurangan baik pada isi maupun penggunaan kalimat yang kurang tepat. Kritik dan saran yang bersifat membangun sangat diharapkan untuk perbaikan di masa yang akan datang. Akhir kata penulis mengucapkan terima kasih dan semoga Laporan Tugas Akhir ini dapat bermanfaat bagi kita semua.

Bandar Lampung, 13 Juli 2023

Penulis

Gusherwanti Panca Putri